
! ! ! !西雅图被叫做 !翡翠之城"#其

实是由另一个称呼!雨城"衍生的#

雨多了才有满目苍翠# 每年降雨量

!"" 毫米左右# 但是有 #$% 个阴

天$也许是中国贵宾莅临#从昨天开

始# 西雅图连续放晴# 白天阳光明

媚#入夜月色怡人$

习近平主席的美国行程十分繁

忙$在西雅图的几天里#既有会见美

国政要#也有出席中美省州长论坛#

又有中美企业家论坛% 中美互联网

论坛的安排$作为一次增信释疑%推

进合作之旅# 与美国人民更多的交

流#是美国之行的重点之一$在连续

两个晚上#分别有与美国知名人士%

商界领袖的重要交流活动$ 在西雅

图著名的华盛顿湖畔# 美好的月夜

将增添更多的人文共鸣$

西雅图时间昨天晚上% 北京时

间今天上午# 习近平主席出席了当

地政府和美国友好团体联合举办的

欢迎晚宴# 并就中美关系发表重要

演讲$

在华盛顿湖畔飘来的凉爽夜风

里# 中国领导人与美国各界人士共

话中美构建新型大国关系正确方

向$ 习近平主席在致辞的开始#用一

部电影表达了对这座城市的熟悉$习

主席说#电影&西雅图不眠夜'使这座

城市在中国民众眼中很有吸引力$

晚宴在威斯汀酒店宴会厅举

行$参加欢迎晚宴的#有许多都是中

国人民非常熟悉的人士# 比如基辛

格博士%保尔森先生等$商界领袖中

有一位嘉宾是格林伯格先生$ 莫里

斯(格林伯格是个传奇性人物#他曾

经是世界 &""强排名第 $%位的美

国国际集团的董事长# 为大家所熟

悉的友邦保险# 就是在他支持下在

'!!$年带入上海的#开辟了保险的

新时代$

格林伯格先生年已九旬# 依然

精神矍铄# 对中国和上海有着十分

深厚的感情$中国领导人访问美国#

他总是力争参加相关活动$他也是

上海市市长国际企业家咨询会议

的第一任主席$ 在接受我的采访

时#格林伯格显露了浓厚的人文情

怀$他说#他到上海#总有一种梦想

成真的感觉$ 因为#他当年任职时

的美国国际集团#是世界 &""强中

唯一诞生在上海的美国公司$当友

邦保险置换外滩 '(号这座当年诞

生地的大楼#并改名友邦大厦开业

时# 格林伯格审定的庆祝广告就是

)个字!回老家"$

'!'!年#美国加利福尼亚人史

带在上海创办了美亚保险公司#随

着业务的发展# 他在 '!$'年成立

了亚洲人寿保险公司#'!)'年在今

天的外滩 '(号创建了友邦保险公

司#并逐渐发展成了美国国际集团$

也因此# 格林伯格先生创办的基金

会# 是以他尊敬的前辈名字命名为

史带基金会$

华盛顿湖畔的夜话#是习近平主

席与美国各界人士的交流#也是另一

次夜话的延续$ $"'*年 ''月 ''

日#也是一个月明风清之夜#习近平

主席与美国总统奥巴马在北京#有瀛

台夜话#主题也是新型大国关系$

当晚 '+,)-# 两位领导人开始

在中南海瀛台散步$ 随后到瀛台涵

元殿小范围会见# 然后是香扆殿小

范围晚宴#最后是迎薰亭茶叙$原定

计划 $','& 结束全部活动$ 事实

上#在宁静而和谐的月色里#两位领

导人谈得特别好#特别深入#每一个

环节时间都大大延迟$原定 )"分钟

的会见持续了 !"分钟#最后#习主

席说# 吃饭去吧# 不想让客人饿肚

子# 奥巴马说# 还想和你谈几个问

题$原定 !"分钟的宴会持续了近两

个小时#原定 )"分钟的茶叙#持续

了近 '个小时$ 到了夜里 $)点多#

才挥手告别$

有一个瀛台夜话的细节# 至今

许多人记忆犹新$由于 ''月份的北

京# 夜里已经很冷了$ 不知什么时

候起风了#初冬的夜风#寒意逼人$

中南海水波荡漾#岸边柳条在风中

飞舞#风吹起了习主席和奥巴马总

统的大衣衣角$ 这时候#有位工作

人员上前#请领导人是否坐电瓶车

代步#怕他们着凉$没想到#两位领

导人异口同声地说)不需要乘车*他

们扣紧衣领#边走边聊#一口气走到

了瀛台桥北$

两国元首握手话别# 奥总统用

了非常动情的一句话说) 今晚#我

这辈子最全面%深入了解到中国共

产党的历史和执政理念以及您的

思想$

从瀛台夜话# 到华盛顿湖畔的

交流#在新型大国关系的构建中#政

治判断和经济交往十分重要# 与此

同时# 深入的人文交流同样具有重

要的意义$ 它可以更多地从哲学的

意义上# 理解不同民族的历史与文

化#以及由来与渊源$

西雅图是个温馨的城市# 也是

有着美丽的人文情怀的地方$或许#

这跟华盛顿湖不无关系$ 西雅图

)%!.$ 平方公里面积#*'.'%/面

积是水# 其中主要的就是在城市中

心地带的华盛顿湖$ &西雅图不眠

夜'#就是发生在华盛顿湖边#充满

了温暖和纯情$

在中国#今天恰逢农历秋分#是

天高云淡%气净风轻时节$野色浩无

主#秋明空旷间#是时谓也$ 西雅图

的秋分才刚刚开始#晴到多云#气温

在 0)到 $0摄氏度之间$ 如果走在

华盛顿湖边# 会有月光洒在浩瀚的

湖面上#那是一个凉风习习%月色如

水的夜晚$

! ! ! ! !近段时间"调查组会同有关

方面深入现场调查取证"及时掌握

了大量第一手资料和证据"初步查

明了事故过程#损失情况"以及事

故企业违法违规经营和有关部门

存在的腐败与失职渎职等问题"为

最终查清事故原因#科学准确认定

事故责任奠定了基础$ %

!!!李克强昨天在会议上指

出"要继续本着对国家和人民高度

负责的态度"科学严谨#实事求是#

依法依规"弄清每一个细节"把证

据链做扎实"决不留下任何$模糊

地带%"每一个结论都要板上钉钉"

经得起时间和历史检验&

!对事故责任人"不管涉及到

谁"都要依法依纪严肃查处"该处

分的处分"该撤职的撤职"对失职

渎职和腐败的绝不姑息"涉嫌违法

犯罪的移送司法机关$ %

!!!李克强要求调查组加大工

作力度"尽快提交最终调查报告&

!调查结论和处理结果都要向

社会公开"给牺牲的烈士&遇难人

员家属和社会公众一个负责任的

交代$ %

!!!李克强认为"在调查好事

故原因的同时"还要稳妥做好事故

处置后续工作&

!血不能白流&代价不能白付$ %

!!!李克强要求各地方#各部

门都要从这次事故中深刻汲取教

训"对涉及生产安全#公共安全的

重大事项"依法应当审批的要坚决

把住关# 该严管的要严格管到位#

该问责的要严肃追到底&

!对违法违规企业&部门和责

任人"无论什么背景关系都要坚决

彻查到底"依法处理到底"责任追

究到底"绳之以法"坚决打击腐败

行为"并将调查处理情况公开透明

如实向人民群众公布交代$ %

!!!中共中央政治局常委#国

务院副总理张高丽在会议上强调"要

继续协调做好防范发生次生事故灾

害工作"各地区#部门#企业和单位要

引以为戒"吸取惨痛教训"加强各种

危险品的严格管理" 排查隐患#堵

塞漏洞"坚决防止安全事故发生"切

实保护人民群众的生命财产安全&

! ! ! ! !舍去的"是白花花的银

子"收获的"是人们对公安改

革的认可"是民心$ %

!!!人民日报今天发表

署名文章" 指出利益取舍是

公安改革的试金石" 最大限

度地还利于民是公安改革的

根本目标&

!我觉得产假休多长时

间" 还是要主管部门根据人

的生理特点和抚育孩子的需

要专门进行科学论证$ %

!!!国务院妇女儿童工

作委员会副主任# 全国妇联

副主席# 书记处第一书记宋

秀岩昨天就人大代表建议将

产假延长至一年作出回应&

!积分落户的门槛设定"首

先要考虑引进人口的平衡性和

多样性" 既要鼓励高端人才入

户"也要给普通劳动者以希望$ %

!!!目前"全国已有 !"

个省份出台了户籍制度改革

方案& 综合各地方案来看"建

立居住证制度成为各地 $标

配%" 部分城市降低了落户门

槛& 对此"国际金融论坛城镇

化研究中心主任易鹏分析道&

!创业是很困难的"要有

胆量"有智慧"要知道找什么

人要钱"找什么人去帮忙"找

对了人"找对了方向后"是有

可能创业成功的$ %

!!!昨天下午" 著名华

裔科学家# 诺贝尔物理学奖

获得者##$岁高龄的杨振宁

在南京大学发表演讲&

!有人认为少年班是拔

苗助长的行为" 我认为完全

相反" 少年班给了中国一些

孩子更多选择的机会$ 因为

我觉得中国高等教育最缺乏

的" 是给学生选择的机会不

够多"这是跟美国教育相比"

中国教育最缺乏的地方$ %

!!!中科大少年班毕业

生#$史上最年轻的% 哈佛华

人教授尹希昨天在接受媒体

采访时发表上述看法&

!日本都不承认自己的

反人道罪行" 还是不要操心

别人的事"管好自己吧%$

!!!联合国人权理事会

%& 日在瑞士日内瓦联合国

总部召开会议" 对朝鲜人权

现况进行了批评" 质疑朝鲜

高官被处决有失公允" 遭到

朝鲜官员的反驳&

!我是路过救人的"请你

们帮忙为我作证啊' %

!!!!&日早晨"徐州市

一名 '(岁老人突然发病倒

在街头" 徐州中医院骨科副

主任何秉辉教授正好经过"

他向周围人喊了一句" 随后

对老人进行了急救" 并将老

人送到医院&

!去年过年就什么都没

发"今年端午&中秋也一样%$

!!!河南某地级市中级

人民法院的杨先生说& 近年

来"在中央八项规定#反四风

的高压态势下" 企业中秋节

大多只发 ())元内慰问品"

部分基层公务员零福利&
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天津港爆炸不管涉及谁 该撤职的撤职

本栏编辑 潘高峰

天津港爆炸事故已经过去40余日。昨天，中共中央政
治局常委、国务院总理李克强主持会议，听取天津港“8·12”
瑞海公司危险品仓库特别重大火灾爆炸事故调查组工作进
展情况汇报。会上，调查组负责人汇报了调查初步情况，初步
认定这是一起特别重大安全生产责任事故，造成重大人员伤
亡和财产损失，社会影响恶劣。

! 夕阳里的华盛顿湖 大川 摄


